
Sábado, 04 novembro 2023 A Tribuna  Pag 1

   EDIÇÃO COMPROMISSO COM A VERDADE    R$2,50923

  SÁBADO, 04 de Novembro 2023

...Você não está mais sozinho

CALÇADAS DO
CENTRO

PROBLEMA VEM SE
ARRASTANDO A MAIS

DE ANO

PÕE O DEDO
NA FERIDA

VEREADOR QUESTIONOU O
PRESIDENTE LEANDRO MORAIS

SOBRE A FALTA DE TRANSPARÊNCIA
NA CÂMARA

TOMATINHO

 PREFEITO ASSINA PROJETO
PARA CONSTRUIR MORADIAS

CASA POPULAR:

OBRA QUE NÃO
ACABA NUNCA

O POLÍTICO, O
DINHEIRO E A AMBIÇÃO

PELO PODER

EDITORIAL



Sábado, 04 novembro 2023 A Tribuna  Pag 2

Os artigos assinados são de inteira responsabilidade de seus autores,
não coincidindo necessariamente com a opinião da diretoria do jornal.

Jornal de publicação semanal registrado no CNPJ
sob o nº CNPJ:07.599.485/0001-20   I.E. Isento

 A Tribuna, um jornal feito com alma
Jornalismo sério, dinâmico e comprometido com a verdade

Inscrição Municipal 0072134
Diretor/Editor: Ladislau Rodrigues

(35) 99123 0065 (Tim) 9 9981 7421 (Vivo) zap zap

 Redação:
Endereço. Rua Silvestre Ferraz, 343

CEP 37550-126 - Pouso Alegre/MG
e-mail: tribunaredacao@yahoo.com.br  Tel - (35) 9 9981 7421

Projeto Gráfico: Empresa Jornalística A3 Ltda
Colaboradores: Donizetti Andrade - José Henrique Alves-
Fernando do Vale - Inácio José do Vale - Marcílio Carvalho -

Décio Eduardo Martinez de Mello- Matheus Melo - Livia Macedo

Deptº Jurídico: Dra.Vívian Paiva de Oliveira .
Deptº Comercial: Regina Paiva

PÉSSIMO

RUIM

E a demora para a realização do
serviço de revitalização das calçadas.

Principalmente na Rua Don Nery,
 que já se arrasta por quase noventa

dias.
Daqui a pouco chega o Natal e não

terminbaram o serviço.

 Gente, a tar obra da Dique 1 tá
muito estranha. A coisa num anda, e

aquela via de extrema impotança para
a cidade tá em obra ja faz muito

tempo.
Parece que deu tudo errado.
quem é que vai explica isso?

É ver que tem político que acha que
não deve satisfações ao

munícipe. E se sente ofendido quando
questionado. Quem não quer ser

questionado não deve permanecer
na vida pública.

É filósofo, escritor, advogado.

*Donizetti Andrade

ESTÁ AÍ UMA ESTRUTURA PRONTA AGUARDANDO OS TUBOS DA GALERIA
QUE NÃO CHEGAM. CERTAMENTE VAMOS ENFRENTAR UM PERÍODO DE

CHUVAS E INUNDAÇÕES NA CIDADE.

“A coragem que eu tenho
para continuar lutando é
a certeza que nunca perdi
uma batalha, sem ter me

entregado totalmente
pela vitória.”

Matheus Sallun

O POLÍTICO, O DINHEIRO E A
AMBIÇÃO PELO PODER

Um dos grandes problemas das administrações
públicas é acreditar que ninguém vai ficar sabendo
dos malfeitos administrativos, que acontecem nos ga-
binetes. Não há segredos, quando as pessoas se abor-
recem umas com as outras, principalmente quando
sofrem da síndrome do caráter volúvel.

 E por ser assim, sempre existe o risco de que o
segredo chegue ao conhecimento público,  muito mais
rápido que se possa imaginar.

Na linguagem popular, é o conhecido rabo pre-
so, onde o chefe suporta o colaborador única e ex-
clusivamente para evitar que as “bobagens” feitas em
parcerias possam permanecer em profundo sigilo.

Mas nem sempre é assim e os segredos, os mal
feitos enterrados no porão do fundo do poço, muitas
vezes ganham a luz, jogando por terra imagens
construídas durante décadas.

Estamos cansados de ver políticos batendo no
peito, se dizendo honestos, entrando na fila para bei-
jar o santo ou frequentando templos, como se fossem
anjos. Isto sem contar aqueles que fazem das obras
públicas seu cartão de visita para avalizar seus pro-
pósitos e ambições políticas.

O poder e o dinheiro, para quem não sabe usá-
los, são elementos poderosos de transformação nega-
tiva do ser humano. Lamentavelmente, nossos políti-
cos continuam buscando avidamente o enriquecimen-
to pessoal, a proteção que o cargo político proporcio-
na e o poder desenfreado.

A recente eleição de outubro mostrou muito bem
isso. O político com fundo partidário, que poderia re-
solver o problema de muitas cidades, despeja dinhei-
ro no eleitorado, seja através de folhetos que vão en-
tupir as galerias, seja na fantasiosa contratação de
cabos eleitorais.

Um dia cada um terá que bancar sua campa-
nha, então este país começará a viver uma democra-
cia de verdade.
        Nossa esperança é de mudança para melhor.

FRATERNIDADES
Já nos primórdios da humanidade tem-se noticias da

existência de fraternidades. Com a consciência, e nisto
consiste o diferencial da espécie humana, também surge a
necessidade de se viver de forma inteligente, harmoniza-
da e construtiva em sociedade.

            Não é possível determinarmos se surgiu pri-
meiro o anseio de viver fraternalmente ou a ambição fra-
tricida. E pouco importa esta discussão, quando sabemos
que coexistem num mesmo mundo estas duas possibilida-
des: a de se viver como irmãos e a de se viver destruindo
toda e qualquer possibilidade de se viver fraternalmente.

            Fato é que, para se concretizar o anseio e a
necessidade de se viver em sociedade, surgiram historica-
mente inúmeras ordens fraternais ou fraternidades.

            Uma Ordem é a possibilidade de se exercer a
fraternidade a partir de uma concepção filosófica, de
práticas constituídas secularmente, por meio de ativida-
des específicas.

            Via de regra, não obstante, as fraternidades
serem diferentes, cada qual com seu carisma ou dom a
efetivar, todas possuem um único fim, ou seja, ajudar as
pessoas a viverem como irmãos, a viverem fraternalmente,
e, assim, contribuírem no processo de humanização, na
construção de uma sociedade mais justa e habitável.

            No entanto, como as ordens fraternais são
compostas de pessoas, e todos temos nossos inacabamen-
tos, e principalmente interesses, no mais das vezes interes-
ses abjetos e inconfessáveis, surgem as desistências e frag-
mentações, quando não verdadeiros fratricídios.

            A história dá mostra de inúmeros casos de fra-
tricídios cometidos em nome da ortodoxia, das doutrinas
tidas como excelsas, de ideologias tidas como únicas, in-
dispensáveis e insubstituíveis.

            Todas as ordens fraternais são meios e não
um fim em si mesmas. Elas possuem um papel importante
na história e se não é mais possível contribuírem na for-
mação da consciência, na efetivação de práticas que se

articulam de forma inquebrantável com a consciência,
e na construção de uma sociedade justa e emancipada,
elas, simplesmente, deixam de existir externamente.

            Não basta dizer que pertence a esta ou
aquela ordem fraternal, antes, é preciso encarnar, efe-
tivar, o espírito da Ordem, sempre atualizado no tempo
e no espaço. No entanto, cabe gizar que, existem os
que fazem parte de uma fraternidade, sem permitirem
que os princípios e os apelos fundamentais da Ordem
encontrem morada em suas vidas mesquinhas, medío-
cres, desinformadas, desagregadoras, farisaicas, que
conspiram sempre em prol de interesses pessoais e ines-
cusáveis, sempre em desfavor e com destacado prejuízo
ao imprescindível e imperioso encargo de se contribuir
na construção de um mundo fraterno.

            Chegará um tempo em que não mais será
possível relegar para as gerações vindouras o mundo
regido pelo signo da fraternidade, pois o tempo em que
este mundo se localizava na eternidade, já passou.

            Nunca é demais lembrar a parábola do ad-
ministrador desonesto (Mt 16, 1-8). Conta Jesus que
um homem rico ao saber que o seu administrador esta-
va esbanjando os seus bens, determinou-lhe que pres-
tasse contas. O administrador, então, assim pensou: -
“O senhor vai tirar de mim a administração. E o que eu
vou fazer? Para cavar não tenho forças; de mendigar
tenho vergonha”. E resolveu favorecer os credores do
seu empregador, para torná-los amigos e ser recebido
em suas casas quando lhe fosse tirada a administra-
ção. De modo que, quem devia cem barris de óleo, o
administrador mandou marcar cinquenta. Quem devia
cem sacas de trigo, mandou marcar oitenta. E assim foi
procedendo. O patrão ao saber como procedeu o seu
administrador, elogiou-o por sua esperteza.

            E Jesus concluiu: “De fato, os que perten-
cem a este mundo são mais espertos, com a sua gente,
do que aqueles que pertencem à luz”.

IMAGENS DA SEMANA
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A CURA DA ALMA

O EX-PREFEITO EX-PREFEITO EX-PREFEITO EX-PREFEITO EX-PREFEITO FOI ZERO DE MORADIA.O FOI ZERO DE MORADIA.O FOI ZERO DE MORADIA.O FOI ZERO DE MORADIA.O FOI ZERO DE MORADIA.
O ATUAL JOSÉ DIMAS ASSINA PROJETO PARA CONSTRUÇÃO DE

MORADIA POPULAR NO BAIRRO SÃO FERNANDO.

Prof. Dr.  Inácio José do Vale, Psicanalista Clínico, PhD.
Trabalha Clinicando Comunidade de Ação Pastoral –

CAP.
Especialista em Psicologia Clínica pela Faculdade Dom

Alberto-RS.
Especialista em Psicologia da Saúde pela Faculdade de

Administração, Ciências e Educação-MG.
Doutorado em Psicanálise Clínica pela Escola de

Psicanálise da Sociedade Brasileira de Psicanálise
Contemporânea. Rio de Janeiro-RJ. Cadastrada na

Organização das Nações Unidas – (ONU).

Autor do livro Terapia Psicanalítica: Demolindo a
Ansiedade, a Depressão e a Posse da Saúde Física e

Psicológica

 “O que é bastante recente é o reconhecimento
da comunidade científica sobre a intensidade e a
permanência das mudanças alcançadas pela psico-
terapia. Não se imaginava que o funcionamento do
cérebro pudesse ser alterado tão dramaticamente
pelo tratamento, e com benefícios tão duradouros”,
diz o psicólogo e neurocientista Dr. Marco Montar-
royos Callegaro.

“Dá para considerar a psicanálise como o ber-
ço de todo o campo terapêutico, pelo menos em rela-
ção à maioria das linhas de psicologia profunda”,
diz o Dr. Franklin Goldgrub, professor de psicolo-
gia da Pontifícia Universidade Católica-PUC-SP.

“Há indícios de que as psicoterapias promovem
o fortalecimento das funções executivas, ligadas ao
córtex pré-frontal”. Em outras palavras, a terapia
fez as pessoas pensar melhor, diz o Dr. Jesus Lan-
deira-Fernandez, diretor do Laboratório de Neurop-
sicologia Clínica e Experimental da PUC-RJ.

Estudos mostram que as terapias inspiradas na
psicanálise, são eficientes para tratar os males men-
tais e propicia a cura da alma.  A neurociência con-
firma a tese do médico neurologista Dr. Sigmund
Freud.

O neurologista e psicanalista sul-africano Dr.
Mark Solms, é um especialista na conexão entre a
psicanálise e a neurociência. O neurologista india-
no Dr. Vilayanur Ramachandran, diretor do Centro
para o Cérebro e Cognição da Universidade da
Califórnia, em San Diego, é outro estudioso da apro-
ximação entre psicanálise e neurociência.

A neurociência começou a se interessar por al-
guns dos conceitos fundamentais da psicanálise,
como o inconsciente. Hoje, já se sabe que a maioria
das nossas decisões e ações acontece, primeiro, nes-
sa parte oculta da mente; só alguns milésimos de
segundos depois é que tomamos consciência delas.
Ou seja, o inconsciente já sabe o que você vai dizer
antes mesmo de você pensar que quer dizer alguma
coisa, e até escolhe as palavras para você.

“Mais que qualquer teoria específica, o legado
do médico Dr. Sigmund Freud é uma apreciação da
riqueza e da complexidade da mente, do fato de que
as coisas têm significados para além do que se pode
ver na superfície”, diz o Dr. Jonathan Shedler, psi-
cólogo americano e professor de psiquiatria da Uni-
versidade do Colorado (EUA). Seu artigo The Effi-
cacy of Psychodynamic Psychotherapy, ganhou acla-
mação mundial por estabelecer firmemente a tera-
pia psicanalítica como um tratamento baseado em
evidências. Ele tem mais de 25 anos de experiência,
ensinando e supervisionando psicólogos, psiquia-
tras e psicanalistas.

A pessoa se acostuma com os maus hábitos. Um
amor doentio, uma relação doentia, um trabalho
doentio e uma amizade doentia. Com tais costumes
doentios, de tão mentiroso, passa acreditar na pró-
pria mentira, fala demais, maledicente, perde a ver-
gonha de ser mau-caráter, difama a honestidade do
outro e tem resistência a terapia. Esse tipo de indiví-
duo é portador da anosognosia.

A terapia conduz o indivíduo das incertezas a
assertividade. Das crises existenciais ao sentido da
vida. Da libertação dos traumas ao bem-estar físi-
co, emocional, mental e espiritual. Proporciona o au-
toconhecimento e faz fluir novos horizontes. A alma
é o centro da saúde integral. A cura da alma é a
“porta de entrada” para todas as outras curas. A
saúde da alma, faz-se blindar contra a escravidão
dos vícios, da ansiedade, da depressão e do suicí-
dio.

A área doada terá destinação exclusiva para cons-
trução de unidades habitacionais populares de interesse
social, a serem construídas em conjunto, podendo ser divi-
dida em módulos, a preço de custo, conforme aprovação
pela Caixa Econômica Federal para as famílias beneficia-
das com este programa habitacional, objeto da presente
Lei, selecionadas pelo Município de Pouso Alegre/MG, con-
forme previsão contida no artigo 5° desta Lei.

A construção dos imóveis será objeto de financia-
mento habitacional no Programa de Produção de Unidades
Habitacionais de Interesse Social da Caixa Econômica
Federal com Financiamento Direto aos Beneficiários/
Donatários, de acordo com as regras do programa defini-
das pelo Governo Federal, a ser concedido pela Caixa
Econômica Federal aos beneficiários finais/donatários.

O Município de Pouso Alegre/MG, para os mesmos
fins, está autorizado a firmar compromisso de contrapartida
para o Empreendimento Residencial Jardim São Fernando,
representada por serviços e recursos financeiros destina-
dos à execução de toda a infraestrutura que se fizer neces-
sária constituída pelos equipamentos urbanos de escoamento
das águas pluviais, iluminação pública, esgotamento sanitá-
rio, abastecimento de água potável, energia elétrica pública
e domiciliar e vias de circulação pavimentadas, bem como
a tornar firme e valiosa a doação da municipalidade para
os beneficiários finais/donatários contemplados.

A doação prevista nesta Lei está dispensada de cer-
tame licitatório por atender o princípio da supremacia do
interesse público, em face da legislação pertinente, que re-
gula o direito de propriedade e sua respectiva finalidade.

A administração municipal atenta a crescente de-
manda por habitação, negociou com a Caixa a doação de
um terreno de propriedade do município no bairro São
Fernando, para a construção de unidades habitacionais, no
âmbito do programa MCMV faixa 2. Esse programa visa
atender a famílias com faixa de renda até R$4.400,00 e
taxa de juros a partir de 4,25% a.a. em até 35 anos de
pagamento. A doação do terreno reduzirá a entrada e o
valor de financiamento que, somados ao subsídio do gover-
no dera ampliará a quantidade de famílias que se benefici-
arão. Como exemplo, a Caixa simula que um imóvel de
220.000,00 poderia ser adquirido por uma família com ren-
da de 1.800,00, considerando entrada de 80.000,00 (que

corresponde ao terreno doado), e ainda subsidio do go-
verno federal de 41.305,00, assumiria financiamento de
98.695,00, cuja prestação é de 479,07.

A Prefeitura deu o primeiro passo que foi o envio
de Lei Autorizativa para a Câmara. Após a deliberação
dos vereadores será realizado um chamamento público
para escolha de uma construtora, que ficará responsá-
vel pelos projetos, que serão submetidos à Caixa.

Em seguida o município para indicar os candida-
tos que se inscreverem no programa para aprovação de
crédito pela Caixa, que promovera o contrato com os
selecionados.

Para participar os interessados deverão atender
aos requisitos do programa, dentre eles, não ter restri-
ção cadastral e comprovação de renda.

É um passo importante para o município que a
alguns anos não participa de programas habitacionais, e
com essa iniciativa pretende estender o programa e as-
sim beneficiar mais famílias.

TEL 9.9984 6940

O CHORINHO MAIS
BEM TOCADO DE
POUSO ALEGRE

CONTRATE PARA O
SEU EVENTO

FALAR COM
AMAURI MENDES

NEGÓCIO DE
OPORTRUNIDADE

VENDO COTA DO CLUBE
DE CAMPO FERNÃO DIAS

MANUTENÇÃO ANUAL
QUITADA.

NEGÓCIO DE OCASIÃO
EXCELENTE PARA O LAZER

DE SUA FAMILIA.
TRATAR COM LUCIMARA

TEL- 9 9831 1060
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Por Regina Paiva

VISITE A NOSSA PÁGINA

ADQUIRA SUA SEMIJÓIA SEM SAIR DE CASA

WWW. vidiesemijoias.com.br

CONTATO 9 9707-1737

Júlio Cesar Ribeiro, brinda idade
nova no dia 06.

Parabéns!

Parabéns Felipe Leite, que
comemorou seu aniversário no

dia 03. Felicidades!

Grenio Humberto, comemora seu
aniversário no dia 06.

 Felicidades!

Jorge Chaves, brindou idade
nova no dia 30/10.

Parabéns!

Giane Cássia C. Pereira brinda
idade nova no dia 05.

Felicidades!

Maria Helena Prado, neste
domingo, comemora seu Niver.

Parabéns!

Parabéns Altair Mota Machado
que comemora seu aniversário

no dia 06

Felicidades ao amigo Jean Carlos
que brindou seu aniversário no dia

03. Parabéns!

Parabéns ao lindo garoto Arthur
Emergente Paiva, que aniversariou

no dia primeiro.

Parabéns à linda Júlia Caalvaes
Araújo que comemorou seus 20
anos com muito charme, no dia

03. Felicidades!

Janete Junqueira comemorou
seu Niver no dia 03.

Felicidades!

Zilda Maria dos Santos,
brindou idade nova, no dia

primeiro. Parabéns!

Gianne Borges comemorou seu
Niver no dia primeiro.

Parabéns!

Erica Cristina, brindou seu
aniversário no dia 02.

Felicidades!

Muitas felicidades à querida
Dani Cioffi que comemorou

seu Niver no dia 02.

Parabéns Thales Henrique
Camargo, pela passagem do

seu aniversário ocorrido no dia
primeiro.
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ARTIGO

E SEGUE O BONDE,
NÃO SEI PARA ONDE

Décio Eduardo Martinez de Mello
Professor Doutor em Letras pela

USP e escritor.

POSSE NO TJMT
GRACIEMA CARAVELLAS

TOMA POSSE  COMO
DESEMBARGADORA DO TJMT

O Pleno do Tribunal de Justiça do Estado de Mato
Grosso, presidido pela desembargadora Clarice Claudino da
Silva, deu posse hoje (27), às 10h, no Palácio da Justiça, a
magistrada Graciema Ribeiro de Caravellas, promovida pelo
critério de antiguidade ao cargo de desembargadora numa
cerimônia prestigiada por várias autoridades entre as quais
estavam o senador Jayme Campos, a deputada Janaina Riva,
o procurador-geral de justiça Deosdete Cruz Júnior, a de-
fensora pública-geral Maria Luziane, além de grande assis-
tência que lotou os lugares destinados ao público em geral.

Graciema Ribeiro de Caravellas foi escolhida em
sessão do órgão plenário na data de ontem (26) por unani-
midade de votos dos desembargadores do Tribunal de Jus-
tiça de Mato Grosso, recebendo várias manifestações de
elogio a sua carreira como magistrada durante seus 36 anos
de judicatura, iniciada na comarca de Pontes e Lacerda em
1986, passando pelas comarcas de Alta Floresta,
Rondonópolis, Diamantino e Cuiabá.

A nova desembargadora foi conduzida ao plenário
para tomar posse pelos desembargadores Orlando de
Almeida Perri e Maria Aparecida Fago, sendo saudada pelo
desembargador Sebastião de Moraes Filho em nome do Tri-
bunal de Justiça, num discurso que realçou as qualidades
técnicas e morais da empossada, bem como a sua luta con-
tra a injustiça contra si cometida e seu retorno a carreira da
magistratura em 2022.

O discurso de Graciema Ribeiro de Caravellas calou
fundo nos presentes a sessão, tendo realizado a empossada
uma incursão profunda e sensível sobre a sua origem, car-
reira, família, perdas de entes queridos e luta incessante
para demonstrar sua inocência e o retorno com dignidade
restaurada a magistratura.

Ao final de sua manifestação, a desembargadora
Graciema Ribeiro de Caravellas foi aplaudida de pé e inces-
santemente pelos seus pares e por toda a assistência da so-
lenidade, realizando-se um gran finale típico de William
Shakespeare sobre injustiça e gravado pela sua imortal fra-
se: "Ame a todos, confie em poucos. Não seja injusto com
ninguém."

Graciema Ribeiro de Caravellas foi empossada hoje (27) pelo Pleno do TJMT no
cargo de desembargadora em sessão marcada por homenagens e emoção

Em um país em que a fauna e a flora são ricas e
diversas, encontrar animais silvestres e espécies importan-
tes nas obras rodoviárias não é uma situação incomum.

Atento à preservação e atendendo ao que determina
a legislação ambiental, o Departamento de Estradas de Ro-
dagem de Minas Gerais (DER-MG), por meio da Assesso-
ria de Meio Ambiente, adota diversas ações voltadas à pro-
teção de animais e à preservação da biodiversidade antes e
durante a implantação e pavimentação de uma rodovia.

O trabalho de identificação e monitoramento das es-
pécies nas obras do DER-MG reúne equipes de biólogos,
especializados em botânica, herpetofauna (anfíbios e rép-
teis), ornitofauna (aves) e mastofauna (mamífero), além de
veterinários e auxiliares capacitados para manejar animais
silvestres com experiência comprovada e atestada pelo
Ibama.

PROGRAMA DE PROTEÇÃO À FLORA E
A FAUNA NAS OBRAS RODOVIÁRIAS

  Trabalho do Departamento de Estradas de Rodagem reúne equipe de
biólogos e veterinários e presa pelo cuidado com o meio ambiente

A guerra, “local” muito frequentado pelo ser
humano. Faz-se necessário refletir sobre o porquê dis-
so? O dito “Homem” faz guerra para ganhar, ter po-
der, para se defender, mas, quando faz guerras cria
armas. A natureza onde acontecem as guerras, sendo
parte do planeta, assim como qualquer pessoa sobre a
terra, sofre. Sofrendo parte do planeta, sua natureza,
sofremos nós, todos. Cada homem, mulher, criança
mortos como resultado da guerra, simbolicamente mor-
remos todos.

Carnificina, muitos mortos. Israel bombardeia,
massacra, persegue, executa crianças, pais, mães. Lá
na guerra ressoa a força do poder, potência armada e
insanidade mental. Assim é a guerra, assim são e não
deveriam ser os homens. Poder da força, fraqueza na
alma, obscuridade total. Em pensar no sorriso de uma
criança, na suavidade de um pássaro deslizando pelo
céu, em pensar que não chegamos nem próximos desse
voo pássaro, isso nos faz brochar. Nos faz cair na rea-
lidade árida de sermos terráqueos, humanamente de-
sumanos, se não fossemos não seríamos, e isso é fato.
A obscuridade que chega junto com a tirania do poder.
Lutas, conquistas, glória, essa palavra então, já vem
carregada de sangue.

Hoje aqui, em casa, um ótimo dia. Trouxe para
me visitar por esses dias o meu netinho. Há tempo que
não via. Menino que desde que nasceu está ali, sempre
ao meu lado. As relações humanas, essas são e sim-
plesmente são. Menino diz que me ama. Muito bom ser
amado, um amor de criança. Eu sou apaixonado por
ele. Em minhas orações peço sempre alegria, força,
discernimento para poder orientá-lo, ajuda-lo nessa
vida. Assim vamos tocando o barco de nossa existên-
cia, assim acredito a vida. Assim edificamos, não des-
truímos, assim deve ser tudo.

Uma criança correndo no parque, feliz, imitan-
do um avião, quanta liberdade, eu ali, corro também,
claro, esbaforido por vezes, mas corro, brinco e em
momentos saio desse lugar também um pouco maçante
que é o de ser adulto para, nem que por um pouco, ser
criança. A criança do sonho, suavidade, isso, preciso,
precisamos de suavidade. Menino me pergunta coisas,
muitas me deixam de boca aberta. Me conhece, faz
questão disso. Um pacto, compromisso assim sem nada
de combinado. Me pergunta de pessoas, as vezes pare-
ce que a criança nos lê, nossa lembrança, está ali,
sentindo nossa saudade. Mas, claro, vamos continuar
brincando para mais tarde uma pizza. Eu não consigo
ser diferente, penso muito sobre isso, interessante as
relações fortes e suaves, interessante amor de menino.

Vamos nos aproximando de mais um final de ano.
Logo, logo chega o papai Noel, logo vem os fogos e
um novo ano. Logo a política, novos entrarão ali, no
poder. Assim pode começar mais uma guerra. Antes
das bombas, de explosões, o terráqueo já se encontra
em guerra. Luta pela sua sobrevivência. Sua guerra é
contra impostos, contra a miséria, não há leis que de-
fenda pobres, não há massacre que também não seja
aquele em que se encontram os vulneráveis. Vemos ci-
dade após cidade, aporofobia, isso, o pavor e negação
aos pobres. Bancos de praça com divisão para que
não haja local para dormir os moradores de rua, por-
tas de lojas com pequenas grades pontudas e baixas,
ninguém tem como se sentar ali. Outrora vimos ponti-
lhões que tiveram a sua parte de baixo composta por
pedras pontudas. O senhor Júlio Lancellotti, simboli-
camente e numa peleja diária, com uma marreta, lá
em São Paulo, destruiu esses obstáculos aos morado-
res de rua. Obstáculos voltam. Não acaba esse asco,
esse nojo que as pessoas, não digo que são todos, têm
dos mais fracos, do cheiro de abandono exalado na
presença dos mais pobres.

Penso aqui na responsabilidade e no que seria
realmente o serviço de um trabalhador que governa
uma cidade para todos, para os necessitados primeira-
mente, que não se vanglorie disso, que faça o que for
preciso. O sonho logo acaba quando lembro de uma
coisa já encalacrada nesse local, corrupção. A cor-
rupção é um pavio para muitas futuras guerras. Nada
que é chutado, nada que se ignora, fica ali, sem uma
reação, nem que seja a reação da bancarrota da pró-
pria humanidade.

Em menores ou em maiores escalas, essa especi-
ficidade do ser humano (terráqueo) leva, na história e
todos os dias, a nossa existência para buracos negros.
Nos roubam nossa essência, tiram-nos do caminho da
paz. Ambição, esse o nome. Gula pelo poder, falta de
compromisso com o dever de trazer soluções, falta de
conscientização do porquê estar ali. Se tem poder, se
trabalha, seja onde for, então edifique a boa luta. Pre-
cisam de ti, precisam de nós. A obrigação de todos,
seja em menor ou maior escala, trabalhar para os ho-
mens, criar condições, melhorar caminhos. Simples as-
sim e se assim o fosse, melhor seria.

Graciema Ribeiro de Caravellas foi
empossada hoje (27) pelo Pleno do TJMT no

cargo de desembargadora
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VAMOS LER !

Marcílio Carvalho

PROERD
TRABALHOS DO PROERD SÃO

DESTACADOS NA CÂMARA

Marcílio Carvalho
Livraria Intelecto
 (35) 3422 - 4097

A Tribuna 9 9981 7421

CALÇADAS NO CENTRO

Salve caros leitores e leitoras!

No último domingo, dia 29, faleceu em SãoPau-
lo , o diretor do Sesc, Danilo Santos de Miranda.

Por quarenta anos ele esteve à frente da insti-
tuição, transformando -a em uma potência cultural.

Danilo era sociólogo, filósofo, escritor, mece-
nas e considerado pelos artistas um Ministro da
Cultura sem pasta.

Danilo acreditava na cultura e nas artes em ge-
ral. Acreditava na diversidade e nas múltiplas ma-
nifestações artísticas do nosso país.

Era um gestor humanista, de bom trato, atenci-
oso e ouvinte, qualidades raras hoje em dia.

Eu vi algumas entrevistas dele e sempre o vi re-
almente como uma pessoa que estava no lugar cer-
to.

Ele respirava o Sesc, um era sinônimo do outro.
Danilo era carioca de nascimento, mas adotou e foi
adotado por São Paulo.

Eu morava próximo ao Sesc Pompéia onde o
corpo dele foi velado.

Essa unidade da Pompéia, foi projetada pela
arquiteta ítalo -  brasileira Lina Bo Bardi, que tam-
bém projetou o prédio do Masp, era casada com
Pietro Maria Bardi, criador e diretor do museu.

Danilo vivia confortável nesse ambiente, onde
se respira arte e cultura praticamente 24h por dia.

Sua ligação com esse universo transcendia a
normalidade de uma relação.

Parece que nasceu para isso, pois, seu trabalho
era feito com amor, dedicação, qualidade, transpa-
rência e honestidade. Com certeza Danilo de Mi-
randa não enriqueceu, pelo contrário, era consi-
derado um mecenas, ou seja, ele colocava recursos
seus na arte e na cultura.

Com certeza seu enriquecimento foi espiritual  ,
ele é que trouxe o enriquecimento para a cultura e
a arte no Brasil.

Hoje o Sesc de São Paulo é um exemplo de como
é possível fazer muito pela cultura em geral, como é
possível gerir um gigante e fazer ele andar para
frente e no "azul", como se diz em economia. E mais
do que saber gerir um grande negócio, Danilo sa-
bia gerir pessoas, o que o tornava diferenciado nesse
universo muitas vezes egocêntrico e vaidoso. Sabia
lidar muito bem também com a estrutura, com a má-
quina que é o Sesc, enfim, era também um grande
homem de negócios, que com certeza para alcan-
çar seus objetivos em prol da Cultura, talvez muitas
vezes teve que bater na mesa para ser atendido, ou
muitas vezes foi humilde para conseguir o que a
cultura precisava.

O Brasil perde um grande homem. Esperemos
que quem continue sua obra, que a torne cada vez
melhor.

Vá em paz Danilo, seu trabalho por aqui fechou
um ciclo e foi aprovado com méritos.

TEL 9.9984 6940

O CHORINHO MAIS

BEM TOCADO DE
POUSO ALEGRE

FALAR COM
AMAURI MENDES

Salmo 38 - Três vezes ao dia durante três dias. Faça três

pedidos. Dois difícieis e um impossível, mesmo não

acreditando verá o que acontece. Publicar no quarto dia.

LEIA O SALMO 38

R.M.P.O

" Mudar é difícil. Mas é possível."
                Paulo Freire

A Câmara de Vereadores de Pouso Alegre reali-
zou na noite desta segunda-feira (30), uma homenagem
aos trabalhos realizados pelo Proerd – Programa de Re-
sistência às Drogas e Progea – Programa de Educação
Ambiental.

Em Pouso Alegre, o Proerd completou neste ano
25 anos de atividades, enquanto o Progea completou 8
anos. Os programas educativos são desenvolvidos pelos
militares dentro dos ambientes escolas.

Participaram da cerimônia o Presidente da Câma-
ra, Vereador Leandro Morais e o Vereador Odair
Quincote. Com os vereadores, ocuparam a mesa de hon-
ra Major Paulo Henrique de Oliveira Marra, represen-
tando o Tenente Coronel Célio César dos Santos Apare-
cido, Comandante do 20º Batalhão de Polícia Militar;

Capitão Carlos Henrique Rodrigues, Comandante da 17ª
Companhia de Polícia Militar de Meio Ambiente; e Capi-
tão Eduardo Rodrigo Simões, representando o Major
Acácio Tristão, Comandante do Corpo de Bombeiros em
Pouso Alegre.

Do Proerd, foram destacados os militares: 3º Sar-
gento Alessandro Soares de Souza e a 1º Sargento Marilza
Aparecida dos Santos.

Já do Progea, foram destacados pelos seus traba-
lhos: Cabo PM Vanessa Fernanda Ramos Francisco, Sol-
dado PM Lucas Delage Pereira e Cabo PM João Graciano
Junior.

A cerimônia ainda contou com a apresentação das
crianças que fazem parte do Progea.

OBRA SEM FIM

Um verdadeiro absurdo, é como qualificam os co-
merciantes e pedestres, que passam pelo centro e vêem as
calçadas que estão em reforma.

Nossa reportagem foi acionada nesta sexta-feira
para atender uma comerciante, que indignada disse: “É
inacreditável que a prefeitura, com quase sete anos de go-
verno, não soube planejar esta obra. Iniciaram o serviço,
tumultuaram nossas vidas e dos nossos clientes, e hoje,
não tem uma viva alma trabalhando em nenhum trecho da
obra. Por que não aproveitaram este feriado prolongado,
para adiantar esse serviço? Parece que estão fazendo de
propósito, para prejudicar o comércio. E o pior, nossa As-
sociação, a ACIPA, é conivente com tudo isso, porque não
tem força suficiente para exigir do prefeito maior empenho

e dedicação. Eles acham que da forma que está é o sufici-
ente. Nossa preocupação é que na principal data do co-
mércio, que é o NATAL, as calçadas não estejam prontas.
Cadê o prefeito, que não aparece por aqui, para dar uma
satisfação? Cadê a ACIPA, que não corre atrás desta so-
lução? Só nos resta, mesmo, o seu Jornal, Tribuna,  e por
DEUS eu peço que o senhor nos ajude, mostrando esta
situação. Quem sabe a prefeitura se sensibiliza e toma al-
gumas providências de forma a exigir da empresa que
agilize esta obra”, concluiu a comerciante.

Nossa reportagem constatou na sexta-feira, dia 3
de novembro, que realmente não havia um único funcioná-
rio na obra, no decorrer do dia. A prefeitura precisa apare-
cer e dar satisfação para os comerciantes. Tá ruim e não
é pouco.
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CLIMA QUENTE

Semana que vem tem mais.

PÕE O DEDO

NA FERIDA

TOMATINHO

VEREADOR QUESTIONOU O
PRESIDENTE LEANDRO MORAIS

SOBRE A FALTA DE
TRANSPARÊNCIA NA CÂMARA

9 9981 7421

JORNAL A TRIBUNA

9 9707 -1737
 REDAÇÃO  ASSINATURAS

Depois de muita água morna, o clima na Câmara está
esquentando. Com a maioria apoiando o ex-prefeito, em
tudo que ele fazia e queria, as coisas começaram a mudar e
gerar desconforto no Legislativo.

Na noite de terça-feira, 31, aconteceu um bate-boca
envolvendo os vereadores Miguel Júnior Tomatinho (PSDB),
Bruno Dias (União) e Leandro Morais (PSDB).

A desinteligência se deu durante a sessão ordinária.
Leandro e Bruno são potenciais candidatos a prefei-

to, pelo grupo do deputado federal Rafael Simões, enquanto
Miguel Tomatinho é apoiador da reeleição do atual prefeito,
José Dimas (PSDB), o que, segundo consta, lhe custou o
cargo de diretor de Enfermagem no Hospital. Aliás, os ve-
readores que manifestaram apoio ao atual prefeito também
perderam seus empregos na UNIVAS.

Diante deste pano de fundo, a cada dia que passa, os
descontentamentos vão se avolumando nos bastidores, e o
transbordo ocorreu durante a sessão de terça feira, dia 31/
10.

Durante o uso da tribuna, Miguel cobrou o presiden-
te da casa, Leandro Morais, sobre o motivo dos gastos com
as viagens dos vereadores. Segundo ele, não havia encon-
trado no portal da transparência da Câmara o detalhamento.

O vereador alegou ter recebido cobranças de seus
eleitores, quanto à falta da relação dessas despesas no por-
tal. Em seu tempo de tribuna, por sua vez, Leandro afirmou
que os gastos estariam publicados no portal.

Nas redes sociais e na mídia local, o presidente Le-
andro Morais vem sendo cobrado especificamente por conta

de uma viagem que fez à cidade de Genebra, na Suíça, nos
dias 14 e 15 de setembro, quando foi representar a Escola
do Legislativo da Câmara em um evento da Organização
das Nações Unidas (ONU).

Leandro alegou que comprou a passagem com re-
cursos próprios e que por isso esse gasto não constaria no
portal. Ainda, segundo ele, do total de despesas da viagem,
ele teria custeado 80%, sendo apenas o restante coberto
pela Câmara.

DISCUSSÃO:
Depois da fala do vereador Tomatinho, seu compa-

nheiro, vereador Bruno Dias, teria passado por ele e dito em
voz alta e de forma irônica ao presidente da Casa algo como
“você precisa ver esses gastos da Câmara”. Tomatinho se
sentiu insultado e então teve início um princípio de discus-
são.

O presidente Leandro Morais interrompeu o vereador
Oliveira (União), que discursava na tribuna, intervindo no
bate-boca. Cortou o microfone do vereador Tomatinho e
solicitou do corregedor da Casa, Igor Tavares (PSDB), que
registrasse o ocorrido, para avaliar providências. Certamen-
te, daqui para frente, estes embates ocorrerão com
frequência, afinal, estamos entrando em um ano eleitoral e
os amigos de tantas jornadas já não são mais tão amigos
assim.

Os desejos e interesses agora estão em rota de coli-
são, tudo porque aqueles que deveriam liderar o processo tam-
bém se desentenderam pelo caminho. Vamos acompanhar.

MORADIA: Assunto recorrente aqui no jornal. Pare-
ce que finalmente o atual prefeito escutou os anseios da
população, para construção de moradias populares. Com
isso, a distância entre o ex-prefeito e o atual,  vai ga-
nhando espaço. Rafael ZERO DE MORADIA, enquanto
o Prefeito José Dimas assinou, esta semana, um projeto
para construção de moradias populares. O projeto é o
de número 1.474 e a construção acontecerá no Jardim
São Fernando.

PASSANDO DOS LIMITES: Tem político que pen-
sa que pode tudo e que os mal feitos são esquecidos
pelo povo. O que importa, mesmo, é ficar na mídia, ain-
da que seja de forma negativa. Este pensamento só acon-
tece porque o cidadão perdeu a vergonha na cara e tem
absoluta certeza que a população é composta somente
de idiotas. Mas o povo está acordando e já tem muita
gente recusando esse tipo de político.

EM ROTA DE COLISÃO: O atual presidente da Câ-
mara, dado a sua forma reprovável de conduzir a vida
pública, já se desentendeu com o atual prefeito e está
em rota de colisão com o seu vice  na mesa diretora.
Tudo em função do desejo sem medida pelo poder. E
vêm mais coisas por aí.

CIDADE SEM LIDERANÇAS: Os políticos, que não
admitem que a renovação é de extrema importância para
o desenvolvimento da cidade, deixaram de preparar
novas lideranças. Agora, estamos diante de um quadro
onde o ex-prefeito está buscando um candidato para
concorrer com seu desafeto, que antes era seu braço
direito. É a política do ódio e do rancor, isso nunca vai
ajudar a cidade a se desenvolver na velocidade que po-
deria.

QUE BOM QUE BRIGARAM: Imagina você se a
briga entre o deputado e o atual prefeito não tivesse ocor-
rido. A cidade iria virar um daqueles feudos, onde o
truculento manda e desmanda. Nossa gente já sofreu
além da conta. A cidade tem tudo para ser uma referên-
cia de desenvolvimento e de geração de riquezas.

AGÊNCIA DE VIAGEM: Para ganhar projeção, têm
políticos que não se preocupam em comprometer belos
projetos. É o caso da Escola do Legislativo, desde quan-
do “enfiaram” um vereador no meio, o projeto perdeu
seu objetivo. A projeção está no político e não nos “alu-
nos”. O ator principal passou a ser o presidente, que
usa a Escola como desculpa para fazer viagens, trans-
formando-a em uma agência de viagens. Uma pena.

PORTAL DA TRANSPARÊNCIA:  Deveria ser uma
ferramenta para tirar da escuridão as informações que
os políticos não gostam de dar. Mas o dispositivo é tão
complexo que o interessado precisa ser um especialista
em informática, para descobrir onde cada  informação
está. Onde será que está o número de funcionários
terceirizados da Câmara?

ÁRVORE SÍMBOLO:  Quase ninguém sabe que a
árvore símbolo da cidade é o IPE BRANCO. A câmara
aprovou, mas não plantou na sua área sequer uma muda
e a prefeitura não estimula o plantio da árvore símbolo
da cidade. Está aí um detalhe que mostra o quanto algu-
mas leis servem para nada, nem a mais elementar e sim-
ples delas.
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A TribunaUm dos Tendões de Aquiles das administrações
é a situação das pessoas em situação de rua. Elas vivem
em estado de vulnerabilidade social e nesta época do
ano o volume aumenta visivelmente.

A prefeitura contratou uma instituição para fazer
a ABORDAGEM junto àqueles que vivem nas ruas da
cidade. Mas parece que somente são abordados os
casos menos graves, aqueles que aceitam os serviços
oferecidos pelas equipes de abordagem. Negligenciar
os casos graves não os faz sumir. Eles continuam ali,
geralmente nos mesmos lugares, arrastando-se indefini-
damente pelo tempo.

A pessoa da foto já está pelas calçadas há muito
tempo, sendo este um dos casos que precisa ser busca-

da solução, por mais difícil e complexa que seja a situ-
ação. As missões mais difíceis são conferidas às pesso-
as mais qualificadas. Certamente a área conta com pes-
soas comprometidas com a solução destes casos mais
complexos, não por outro motivo, eles precisam ser
encarados o quanto antes, a fim de impedir que as con-
dições sejam agravadas.

É por esta razão, que a administração precisa es-
tar sempre buscando auxiliares à altura da complexida-
de do trabalho.

Assistência Social é uma atividade que requer
decisão rápida e o caso da foto está sendo protelado
há muito tempo, inclusive, sendo motivo de crítica para
a cidade.
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GOVERNO DO ESTADO
SECRETARIA DE EDUCAÇÃO E MIDEA
PROPORCIONAM DIA DE DIVERSÃO

EM ESCOLA MUNICIPAL

Rua Comendador José Garcia Nº 420

Nosso prazer é cuidar de você e de sua saúde

Unidade Central                unidade Arv.Grande
(35) 99121-6399      (35)99110-0666

ARTIGO

Nesta segunda-feira (30) a empresa Midea em par-
ceria com o Sesi e a Secretaria de Educação promoveu
uma ação especial na Escola Municipal Professora Maria
Barbosa, do bairro Algodão, em comemoração ao Mês
das Crianças.

O evento contou com a participação de colabora-
dores da Midea que com apoio do Sesi, disponibilizaram
brinquedos infláveis, pipoca, algodão doce e uma oficina
de brinquedos recicláveis abrilhantando o dia de mais de
500 crianças, com o objetivo introduzir o tema
sustentabilidade a partir do uso de material reciclado para
construção de brinquedos, além de criar memórias felizes
e fortalecer os laços com a comunidade.

Essa parceria com a empresa Midea ofereceu um
momento de descontração e entretenimento para nossos
alunos. Também inserir esse nome e mostrar um
pouquinho do seu trabalho. Com certeza os alunos levarão
para casa muitas histórias desse dia incrível.

Agradecemos imensamente essa oportunidade de par-
ceria. Em nome da comunidade escolar, agradecemos a pre-
sença da empresa, com certeza propiciaram um dia muito
especial aos nossos alunos”, pontua a diretora da escola,
Regina Maia.

A iniciativa além de promover um dia recheado de
lazer, aproxima as empresas privadas da máquina pública,
fazendo com que juntos trabalhem para um futuro próspero
à toda população.

Sobre a empresa:
Midea foi fundada em 1968 e, é líder mundial em produção
de eletrodomésticos e está no ranking #245 das maiores
empresas do mundo segundo o Fortune global 500. Com
um faturamento anual de mais de 50 bilhões de dólares e
com mais de 166 mil colaboradores, a Midea está presente
em todos os continentes. Sua unidade em Pouso Alegre está
em fase de construção com contratações em andamento.

O DESFECHO DA TENTATIVA
DE GOLPE

Deus Todo-Poderoso, que vedes as nossa
misérias, dignai-vos ouvir

favoravelmente o pedido que vos faço neste
momento. Se for inconveniente o meu

pedido, perdoai-me; e se for justo é útil aos
vossos olhos, que os Bons Espíritos, execu-

tores de vossos
desígnios, venham ajudar-me na sua

realização. Como quer que seja, meu Deus,
seja feita a vossa vontade. Se os meus

desejos não forem atendidos, é que desejais
experimentar-me, e submeto-me sem

murmurar. Fazei que eu não me desanime
de maneira alguma, e que nem a minha fé,
nem a minha resignação sejam abaladas.

(Formular o pedido)

Prece Nas Aflições
 da vida

Os Deputados desconfiados e questionadores
iniciaram uma discussão que colocou fim nos planos
do projeto de Constituição. A transformação da Câ-
mara dos Deputados em uma Assembleia Constituinte
seria de certa forma grande ousadia. Percebemos aqui
que, mesmo entre os liberais, não estava havendo con-
senso e tão menos com os Deputados. O que aconte-
cia naquela reunião assemelhava-se a revolucionários,
exaltados, porém estranho aos moderados. O Depu-
tado Honório Hermeto Carneiro Leão defendeu com
entusiasmo a Constituição de 1824, trazendo certo
desconforto e de certa forma manipulando aqueles que
já estavam dispostos a aclamar a denominada “Cons-
tituição de Pouso Alegre”, deixando mais clara a situa-
ção política daquele período, criando ainda mais indi-
ferenças entre o grupo dos moderados e o dos restau-
radores, este último, ainda manifestavam o desejo da
volta de Dom Pedro I.

Contudo, a vã tentativa de se aprovar por acla-
mação a Constituição de Pouso Alegre provocou
questionamentos, mudanças de opiniões e transforma-
ções em diversos aspectos no governo. Mesmo não
tendo aprovação, foi apenas uma Carta Simbólica, re-
presentando apenas uma queda das forças dos Libe-
rais, mas nem por isso deu vitória aos Restauradores,
pois um Ato Adicional reformou a estrutura da Consti-
tuição Imperial e os enfraqueceram.

Sobre a “Constituição de Pouso Alegre”, afir-
ma-nos o Barão Homem de Mello: A constituição
nesta occasião redigida, para ser votada na sessão
de 30 de julho, é um documento histórico de gran-
de valor, por ser como uma profissão de fé política
desse tempo: ahi estão exarados os princípios e as
ideas do partido Moderado, que esteve senhor dos
destinos do Brasil desde 7 de abril até 1835". Ainda
faz referência ao ano de 1832 como o ano de impres-
são na Vila de Pouso Alegre, “Constituição Política
do Império do Brasil. Reformada segundo os votos
e necessidades da nação. Pouso Alegre: Imprensa
do Pregoeiro Constituicional. 1832. O Barão Ho-
mem de Mello possuía uma cópia que lhe foi oferecida
pelo Conselheiro Ernesto Ferreira França, o qual re-
cebeu das mãos de José Bento, seu colega de Câmara
dos Deputados, e que foi guardada e republicada.

Na próxima edição desta coluna, voltaremos a
falar mais dos aspectos gerais da Vila de Pouso Alegre
e seu cotidiano. Até lá!!!!

Fernando do Vale
Historiador, escritor e pesquisador
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LIVRE PENSAMENTO

DICA DE
CINEMA

 INGREDIENTES:

MODO DE FAZER

PREFEITURA DE POUSO ALEGRE JUNTO
COM O INSTITUTO EMPODERAMINAS

Méstre em Ciência Política pela UFMG

Presidenta da Associação dos Moradores do
Bairro Cidade Vergani

Coordenadora da Casa Bem Viver

PRESSÁGIO

COQUETEL EXPLOSIVO

MACARRONADA
DE FRIGIDEIRA

Sam é uma assassina que se envolve em um caso com-
plicado ao salvar uma menina de oito anos das mãos de
criminosos. Ela mata pessoas poderosas e perde a pro-
teção de sua organização, mas conta com a ajuda de
uma aliada do passado para sobreviver

O filme conta a história de uma carta enterrada
numa cápsula do tempo por alunos de uma turma pri-
mária. Após 50 anos, a cápsula é reaberta e a carta
acaba nas mãos de Caleb Koestler (Chandler
Canterbury), filho de John Koestler (Nicholas Cage).

‘O simples pedaço de papel chama a atenção de
John por contar uma sequência de números que
correspondem, depois de decodificados, às datas de
acontecimentos trágicos das últimas cinco décadas e de
mais três que ainda estão por vir.

Quem passou as datas para a menina que escre-
veu os números? Seriam só coincidência? O que os nú-
meros querem dizer que vai acontecer? Sãos esses os
questionamentos que movimentam Presságio e envol-
vem o espectador.

3 colheres (sopa) de azeite de oliva
1/2 cebola picada
250g de presunto em cubos
2 colheres (sopa) de extrato de tomate
1 xícara (chá) de tomate pelado em pedaços
3 xícaras (chá) de água quente
1 envelope de tempero em pó para legumes
1/2 pacote de macarrão penne grano duro (250g)
200g de queijo mussarela em cubos
Sal e manjericão fresco a gosto
Queijo parmesão ralado para polvilhar

Aqueça uma frigideira grande antiaderente
com o azeite e frite a cebola e o presunto
por 3 minutos.
Adicione o extrato, o tomate pelado, a água
quente, o tempero em pó, o macarrão e
cozinhe, mexendo algumas vezes, até o
macarrão ficar al dente.
Junte a mussarela, sal, manjericão e cozinhe
por mais 1 minuto.
Desligue, polvilhe com parmesão, manjeri-
cão e sirva.

Lívia Macedo

Na terça (31/10), foi criado um canal oficial
de WhatsApp dedicado a dar apoio aos interessados
nos editais da Lei Paulo Gustavo (Lei Complemen-
tar nº 195/2023) no município. Uma iniciativa volun-
tária do Instituto EmpoderaMinas que irá orientar os
agentes culturais, além de captar dúvidas que serão
respondidas pelo agente responsável pelo setor de
Projetos Culturais da Superintendência de Cultura
em até 2 dias. “

É um canal oficial da implementação da Lei
Paulo Gustavo em Pouso Alegre, com atuação
colaborativa e voluntária da equipe do Instituto
EmpoderaMinas, que permitirá mais acessibilidade
aos editais como previsto no texto da Lei Paulo
Gustavo”,  explica Renan Moreira, da Superinten-
dência de Cultura.

Para participar do grupo, intitulado “Central
de Dúvidas - Lei Paulo Gustavo Pouso Alegre” o
agente cultural deverá ingressar pelo link: https://
chat.whatsapp.com/GLjdVafFhVl6lPDG5Drh4e.

A equipe do EmpoderaMinas, formada por
Pâmela Vindilino, Bruna Santos e Suzana Coutinho,
fará a recepção dos agentes culturais interessados e suas
dúvidas.

A implementação da Lei Paulo Gustavo em Pouso
Alegre conta também com canais diretos da Superinten-
dência de Cultura. Por telefone, o interessado pode tirar
suas dúvidas pelo (35) 3449-4123, de segunda a sexta, das
8h às 18h. Todos os dias da semana, incluindo feriados e
recessos, o e-mail leipaulogustavopa@gmail.com poderá ser
utilizado também para dúvidas sobre o texto dos editais.

A Lei Paulo Gustavo em Pouso Alegre“Após a roda-
da de Consultas Públicas, foram publicados, no último dia
27, os editais da Lei Paulo Gustavo em Pouso Alegre para

apoio ao audiovisual, concessão de bolsas culturais e apoio
a espaços culturais.

Os editais pode ser acessados no site da Prefeitura
de Pouso Alegre (www.pousoalegre.mg.gov.br) na seção
“Editais” e na pasta da Lei Paulo Gustavo em Pouso Ale-
gre, pelo link https://bit.ly/leipaulogustavopa.

Pode se inscrever todo agente cultural do município,
incluindo pessoas físicas, coletivos sem CNPJ,
Microempreendedores Individuais - MEI, empresas, asso-
ciações e outras entidades culturais.

As inscrições permanecem abertas até o dia 13 de
novembro e são realizadas pela internet.

PROBLEMA DE GESTÃO OU
SUBFINANCIAMENTO?

Acompanhamos nos últimos dias em Pouso Alegre,
a interrupção dos serviços de abastecimento de água que
gerou diversos prejuízos às famílias, sobretudo às resi-
dentes no Bairro Morumbi. Diante do problema, não po-
demos nos furtar de compreender as razões e buscar cons-
truir os caminhos para a solução do problema visando a
oferta do serviço com qualidade, universidade e preço
módico. Neste debate que é antigo, apresento as princi-
pais propostas e a leitura que compartilho sobre esta ques-
tão.

Dois elementos são importantes para compreender-
mos o debate sobre a execução da política de saneamen-
to básico e recursos hídricos: modelo de gestão e as fon-
tes de financiamento. Se recorrermos a história, percebe-
mos que a construção de infraestrutura neste setor se re-
alizou com gestão e financiamento estatal, principalmente
pelo papel estratégico da água como matriz energética para
o desenvolvimento. No entanto, a partir da década de
1980, houve inúmeras tentativas de grupos financeiros e
políticos que respondem a esses interesses, de permitirem
ou ampliarem a atuação do setor privado na exploração
desta atividade econômica.

No geral, aqueles que defendem a participação do
setor privado colocam maior peso nos argumentos relaci-
onados ao modelo de gestão, argumentando que os pro-
blemas do serviço são causados pela gestão burocrática
e corrupta do Estado, e claro, que o mercado resolveria
ao levar maior eficiência e qualidade para os serviços.
Também afirmam, com menor ênfase que haveria interes-
se do setor privado em realizar investimentos pesados para
a universalização da política.

Temos pouco espaço aqui para trabalhar sobre a
capacidade do mercado em fazer os investimentos neces-
sários e entregar o que promete. Mas vale alguns exem-
plos. Nos últimos 20 anos, 312 cidades em 36 países
reestatizaram o serviço de água e esgoto após a piora dos
serviços e dos preços abusivos praticados pelas empre-
sas, além da falta de transparência. No Brasil, Manaus
que privatizou há décadas, ocupa a sexta posição estre as
dez piores cidades na coleta de esgoto, com tratamento
de apenas 12,5% do esgoto.

Em que pese a prática desastrosa, em todos os pe-
ríodos em que a política de saneamento sofreu com o
subfinanciamento, os defensores do “mercado” aponta-
vam que o problema era a gestão “burocrática e
ineficiente”. Veja que após a queda de 40% dos investi-
mentos efetivos em saneamento básico entre 2014 e 2018,

aprovou-se o Novo Marco Legal do Saneamento, como
a solução dos problemas a partir da ampliação e estí-
mulo do setor privado na prestação dos serviços – nos
moldes do modelo adotado no transporte público
coletivo.

Quando voltamos para a COPASA, desde sua
criação em 1963, fica evidente que a queda dos inves-
timentos e as estratégias de terceirização dos serviços
da Companhia não só prejudicaram a qualidade dos
serviços, mas também, diminuíram as possibilidades de
investimento e da realização de seus objetivos de
universalização. Ainda assim, após a visita do Prefeito e
Vereadores, a COPASA anunciou o investimento de
R$73 milhões no município para ampliação de 40% do
sistema de abastecimento e do sistema de esgoto.

Portanto, mais do que discursos banais e ataques
à COPASA e sua suposta gestão “ineficiente”, é neces-
sário que os representes políticos que dizem se impor-
tar com o problema, também se oponham aos desmon-
tes financeiros provocados pelos governos que apoiam
à política de saneamento. Caso não o faça, sabemos
que corroboram com a conhecida estratégia de sucatear
intencionalmente a fim de beneficiar grupos que querem
lucrar com o essencial para a vida e estratégico para o
desenvolvimento do país.
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No sábado, dia 28 de outubro, no Bairro
do Faisqueira, na rua Pedro Scodeler, aconte-
ceu o 6° Encontro da "Família Chaves" dos
descendentes de Caetano Alves Chaves e
Elza Scodeler Chaves.

Esse encontro deu-se com um delicioso
jantar e contou com a participação de 111
membros da família, entre adultos e crianças...
e olha que ainda faltaram uma boa quantidade

de descendentes.
Foi um momento regado de muito

amor,  carinho, união e fé.
Um encontro de várias gerações des-

sa tão querida e especial Familia Chaves.
A Deus nossa eterna gratidão por nos

permitir viver esse momento tão lindo e tão
importante pra todos nós!!
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DIVERSOS

Oração
DO PAI NOSSO

Pai Nosso que estais no céu,
santificado seja o Vosso Nome,

venha a nós o Vosso Reino,
seja feita a Vossa vontade

assim na terra como no céu.

O pão nosso de cada dia nos daí hoje,
perdoai-nos as nossas ofensas,

assim como nós perdoamos
a quem nos tem ofendido,

não nos deixei cair em tentação
mas livrai-nos do mal.

Amém.

Oração ao
Espírito Santo

Espírito Santo, você que me esclarece tudo
que ilumina todos os caminhos para que eu atinja
o meu ideal, você que me dá o dom Divino de
perdoar e esquecer o mal que me fazem, e que
todos os instantes da minha vida está comigo, eu
quero neste curto diálogo, agradecer-lhe por tudo
e confirmar mais uma vez que nunca quero me
separar de você,  por maior que seja a ilusão
material não será o mínimo o que sinto de um dia
estar com você e todos os meus irmãos na Glória
Perpétua. Obrigado(a) mais uma vez.

(esta oração deve ser feita por 3 dias
seguidos, sem dizer o pedido, dentro de 3 dias
será alcançada a graça, por mais difícil que seja).
Publicar assim que receber a graça
                                              A.M.M

Deus Todo-Poderoso, que vedes as
nossa misérias, dignai-vos ouvir

favoravelmente o pedido que vos faço
neste momento. Se for inconveniente o
meu pedido, perdoai-me; e se for justo

é útil aos vossos olhos, que os Bons
Espíritos, executores de vossos

desígnios, venham ajudar-me na sua
realização. Como quer que seja, meu
Deus, seja feita a vossa vontade. Se os
meus desejos não forem atendidos, é

que desejais experimentar-me, e
submeto-me sem murmurar. Fazei que

eu não me desanime de maneira
alguma, e que nem a minha fé, nem a

minha resignação sejam abaladas.
(Formular o pedido)

Prece Nas Aflições
 da vida

Espírito Santo, você que me esclarece tudo
que ilumina todos os caminhos para que eu atinja o
meu ideal, você que me dá o dom Divino de perdoar
e esquecer o mal que me fazem, e que todos os
instantes da minha vida está comigo, eu quero neste
curto diálogo, agradecer-lhe por tudo e confirmar
mais uma vez que nunca quero me separar de
você,  por maior que seja a ilusão material não será
o mínimo o que sinto de um dia estar com você e
todos os meus irmãos na Glória Perpétua.
Obrigado(a) mais uma vez.

(esta oração deve ser feita por 3 dias
seguidos, sem dizer o pedido, dentro de 3 dias será
alcançada a graça, por mais difícil que seja). Publicar
assim que receber a graça
                                              L.H.P.O

Oração ao
Espírito Santo

Deus Todo-Poderoso, que vedes as
nossa misérias, dignai-vos ouvir

favoravelmente o pedido que vos faço
neste momento. Se for inconveniente o

meu pedido, perdoai-me; e se for
justo é útil aos vossos olhos, que os

Bons Espíritos, executores de vossos
desígnios, venham ajudar-me na sua
realização. Como quer que seja, meu
Deus, seja feita a vossa vontade. Se

os meus desejos não forem atendidos,
é que desejais experimentar-me, e
submeto-me sem murmurar. Fazei

que eu não me desanime de maneira
alguma, e que nem a minha fé, nem
a minha resignação sejam abaladas.

(Formular o pedido)

Prece Nas Aflições
 da vida

Deus Todo-Poderoso, que vedes as
nossa misérias, dignai-vos ouvir

favoravelmente o pedido que vos faço
neste momento. Se for inconveniente o
meu pedido, perdoai-me; e se for justo

é útil aos vossos olhos, que os Bons
Espíritos, executores de vossos

desígnios, venham ajudar-me na sua
realização. Como quer que seja, meu
Deus, seja feita a vossa vontade. Se os
meus desejos não forem atendidos, é

que desejais experimentar-me, e
submeto-me sem murmurar. Fazei que

eu não me desanime de maneira
alguma, e que nem a minha fé, nem a

minha resignação sejam abaladas.
(Formular o pedido)

Prece Nas Aflições
 da vida

Espírito Santo, você que me esclarece
tudo que ilumina todos os caminhos para que eu
atinja o meu ideal, você que me dá o dom Divino
de perdoar e esquecer o mal que me fazem, e
que todos os instantes da minha vida está comigo,
eu quero neste curto diálogo, agradecer-lhe por
tudo e confirmar mais uma vez que nunca quero
me separar de você,  por maior que seja a ilusão
material não será o mínimo o que sinto de um
dia estar com você e todos os meus irmãos na
Glória Perpétua. Obrigado(a) mais uma vez.

(esta oração deve ser feita por 3 dias
seguidos, sem dizer o pedido, dentro de 3 dias
será alcançada a graça, por mais difícil que seja).
Publicar assim que receber a graça
                                              L.H.P.O

Oração ao
Espírito Santo

Deus Todo-Poderoso, que vedes as
nossa misérias, dignai-vos ouvir

favoravelmente o pedido que vos faço
neste momento. Se for inconveniente o
meu pedido, perdoai-me; e se for justo

é útil aos vossos olhos, que os Bons
Espíritos, executores de vossos

desígnios, venham ajudar-me na sua
realização. Como quer que seja, meu
Deus, seja feita a vossa vontade. Se os
meus desejos não forem atendidos, é

que desejais experimentar-me, e
submeto-me sem murmurar. Fazei que

eu não me desanime de maneira
alguma, e que nem a minha fé, nem a

minha resignação sejam abaladas.
(Formular o pedido)

Prece Nas Aflições
 da vida

A vós, Antônio, cheio de amor a Deus e aos homens,
que tiveste a sorte de estreitar entre teus braços ao Menino-
Deus, a ti cheio de confiança, recorro na presente tribulação
que me acompanha (diga o problema que o aflige).

Peço-te também por meus irmãos mais necessitados,
pelos que sofrem e pelos oprimidos, pelos marginalizados e
aqueles que, hoje, mais necessitam de sua proteção. Fazei
com que nos amemos todos como irmãos e que no mundo
haja amor e não ódio. Ajudai-nos a viver a mensagem de
Cristo.

Vós, em presença do Senhor Jesus, não cesses de in-
terceder a Ele, com Ele e por Ele a nosso favor ante o Pai.
Amém.

Oração de Libertação
de Santo Antônio de Pádua

COMARCA DE POUSO ALEGRE/MG.
EDITAL DE CITAÇÃO 20 DIAS

O Bel. Gustavo Henrique Moreira do Valle, MM. Juiz de
Direito da Vara de Família, Sucessões e Ausência desta
Comarca, na“forma da lei, etc... FAZ saber a todos quantos
o presente edital virem ou dele conhecimento tiverem que
perante este Juízo e Secretaria, se processam os termos
dos autos da ação de Inventário, sob o nº1758942-
92.2009.8.13.0525, dos bens deixados por FERNANDO
GABRIEL PEREIRA - CPF:395.642.076-49, falecido em
18.10.2009, na cidade de Ubatuba/SP. Assim sendo, ficam
CITADOS todos sucessores de Teresinha Rodrigues, com
base no art. 256, II, do CPC para se habilitarem, mormente
para os fins do art. 110 do CPC, no prazo de cinco dias,
contados do decurso do prazo de validade do edital, sob
pena de incorrerem nos efeitos processuais da revelia, o
que ensejará a nomeação de curador especial nos termos
do art. 72, II, do CPC. Pouso Alegre, 17.07.2023. Gustavo
Henrique Moreira do Valle, Juiz de Direito.

 EDITAL
COMARCA DE POUSO ALEGRE/MG.

EDITAL DE CITAÇÃO 20 DIAS

O Bel. Gustavo Henrique Moreira do Valle, MM. Juiz de
Direito da Vara de Família, Sucessões e Ausência desta
Comarca, na forma da lei, etc... FAZ saber a todos quantos
o presente edital virem ou dele conhecimento tiverem que
perante este Juízo e Secretaria, se processam os termos dos
autos da ação de Inventário, sob o nº 5012452-
91.2023.8.13.0525 dos bens deixados por ANTONIO CAE-
TANO DE CAMARGO CPF: 171.862.856-00, falecido em
07.062023,, na cidade de Pouso Alegre/MG.Assim sendo,
ficam CITADOS para conhecimento do inventário e pri-
meiras declarações, interessados incertos e não sabidos e
querendo, habilitarem-se e/ou manifestarem-se, no prazo de
15(quinze) dias, na forma do art. 627, I a III e 628 do CPC.
Pouso Alegre, 25.10.2023. Gustavo Henrique Moreira do
Valle, Juiz de Direito.

PODER JUDICIÁRIO
DO ESTADO DE MINAS GERAIS

 Justiça de Primeira Instância Comarca de Pouso Alegre /
Vara de Família, Sucessões e Ausência da Comarca de

Pouso Alegre Avenida Doutor Carlos Blanco, 245,
Residencial Santa Rita,

Pouso Alegre - MG - CEP:37558-720

PROCESSO Nº: 5012452-91.2023.8.13.0525
CLASSE: [CÍVEL] INVENTÁRIO (39)

INVENTARIANTE:
BENEDITA FRANCISCA DE CAMARGO

INVENTARIADO(A): ANTONIO CAETANO DE
CAMARGO

TRIBUNA
AQUI NÃO TEM UM TOSTÃO

DE DINHEIRO PÚBLICO

ASSINATURAS
TELEFONE

 9 9707 1737


